

NOS OTROS ACUSAMOS

luchamos ante la faz del país que el clima de inseguridad lamentada por el Editorial de hoy de 'Diario de Costa Rica' fué sembrado, cultivado y está siendo cosechado por la Oposición

'Diario de Costa Rica' habla de inseguridad personal a propósito de un incidente personal entre los señores Albertazzi y Camacho. — Pero alentó los verdaderos, planeados y coordinados atentados contra la seguridad colectiva del país que se iniciaron con el ALMATICAZO

CUANDO EL SR. ALBERTAZZI FUE ATACADO EN LA CARNICERIA CAMACHO, "DIARIO DE COSTA RICA" EN VEZ DE CONDENAR EL ATENTADO, AFIRMO EN PUBLICACION SOEZ, QUE "POR SEGUNDA VEZ SE LE HABIA ROTO LA CARA A ALBERTAZZI". — CUANDO ESTALLABAN LAS BOMBAS, EN MEDIO DEL HUMO PRODUCIDO POR LOS ESTALLIDOS, "DIARIO DE COSTA RICA" AFIRMABA QUE AQUI HABIA SEGURIDAD PORQUE TODO ERA UNA FARSA

CUANDO SE SEMBRO EL TERROR EN CARTAGO, CON LOS ASALTOS Y LOS SAQUEOS A LOS CLUBS DEL REPUBLICANO NACIONAL Y VANGUARDIA POPULAR, LOCAL DE LA FEDERACION DE TRABAJADORES Y A LA SASTRERIA "MARTINEZ LOBO", PARA EL SR. ULATE ESTE ERA EL MEJOR DE LOS MUNDOS: ERA LA CIUDADANIA INDIGNADA... FORMIDABLE ALEGATO PRESENTA A LA CONSIDERACION DE LOS SECTORES SENSIBLES DEL PAIS "ULTIMA HORA" A PROPOSITO DEL EDITORIAL QUE SOBRE LA "INSEGURIDAD QUE REINA EN COSTA RICA" PUBLICA ESTA MAÑANA DON OTILIO ULATE

RECOMIENDA ESTE PERIODICO EL FORMIDABLE ALEGATO QUE A CONTINUACION LEERA EL LECTOR.

A propósito de un incidente personal suscitado entre un señor Camacho y el diputado Albertazzi, "Diario de Costa Rica" trata de armar un tremendo escándalo e incluso publica un editorial afirmando que por ese pleito entre sus familias Camacho y Albertazzi, en Costa Rica reina un clima de inseguridad por culpa del calderonismo. En los círculos políticos del país se han comentado esas publicaciones y de sus mentarios, ULTIMA HORA, desaprobando plenamente toda forma de violencia — incluso el primer ataque de los señores Camacho contra el señor Albertazzi y el segundo de los señores Albertazzi contra los señores Camacho — hace el siguiente resumen:

ron algunas ofensas de palabra, que el señor Albertazzi reclamó. En el acto, todos los empleados de la carnicería, con su patrón a la cabeza, se lanzaron contra el señor Albertazzi y lo golpearon cruceamente, dejándolo como un Cristo.

AYER LOS SEÑORES ALBERTAZZI TOMARON REPRESALIAS

Ayer a las seis de la tarde, los hermanos de don José Albertazzi tomaron represalias. Llegaron a las seis de la tarde a la carnicería, preguntaron por los responsables de la primera agresión, y luego iniciaron la pelea contra quienes en manada habían golpeado a su hermano mayor. En aquella pelea entre Camachos y Albertazzis, algunos objetos del establecimiento sufrieron daños.

EXIMINEMOS LA CUESTION MAS AMPLIAMENTE

El domingo, al día siguiente del primer asalto al señor Albertazzi, "Diario de Costa Rica" no

hizo saber su protesta por la inseguridad en que se vivía en Costa Rica, demostrada al recibir un cliente calderonista una paliza al entrar en un establecimiento comercial. Antes al contrario, el periódico del señor Ulate publicó la reseña del indignante suceso en tono injurioso y desafiante: "por segunda vez, dijo, le rompemos la cara a Albertazzi". No reclamó ese periódico por la no intervención de la policía, como hace hoy. No pidió que el agresor se le enjuiciara, como clama hoy contra los señores Albertazzi. No habló de inseguridad, como lo hace hoy, con todo y que el señor Albertazzi es diputado y una agresión a un diputado es uno de los delitos que más severamente castiga el Código Penal. Entonces se trataba de un "justo castigo" al señor Albertazzi. Entonces celebró la inseguridad que reina en Costa Rica. Entonces, regocijadamente dijo que por segunda vez se le rompía la cara al diputado Albertazzi. No hay sindicación en ese periódico. No hay consecuencia alguna. Una vez aplaude la inseguridad y otra vez la condena.

EL ATAQUE DE LOS SEÑORES CAMACHO PARA EL SR. ALBERTAZZI

El sábado en la tarde, el Lic. don José Albertazzi Avendaño entró a la Carnicería Camacho, establecimiento público, a hacer algunas compras. Una vez dentro de la carnicería, se le hicieron

(Pasa a la pág. DOS)

AQUI ESTA LA MADRE DEL CORDERO

CANTANDO SE LES FUE EL VERANO ENTERO Y AHORA RESULTA QUE NO TIENEN VOTOS

CONTESTANDO A UN "CANALLA" DE DIARIO DE COSTA RICA

EN SU DISCURSO DE TRES RIOS, ULATE DECLARO QUE TENIA 40.000 PARTIDARIOS SIN INSCRIBIR. ES DECIR, LA TOTALIDAD DE SU PARTIDO. — EN UN MES QUE FALTA, ESCASAMENTE INSCRIBIRA 5000 EN TANTO CALDERON GUARDIA TIENE INSCRITOS MAS DE 50.000

"Diario de Costa Rica", que me odia por lo mucho o poco que yo signifique en el movimiento político que le cerrara el paso a su dueño, el Señor Ulate, me llena de injurias en sus ediciones del Domingo y en la de hoy. Si piensan que han encontrado el camino para silenciarme, se equivocan, porque recibiré mis brío, para anular las protestas ambiciosas del jefe de la reacción política costarricense.

El Registro Electoral redujo la votación a 90.000 y apenas votarán unos 80.000. Esto quiere decir, que Calderon Guardia tiene ya el 80% del electorado

En cuanto al hecho en sí, debo decir que todo se debió a la tensión nerviosa en que se manifiesta — ella sabra por que — la Oposición. En compañía de (f) distinguido amigo me acerque como a las doce del Sábado a la salchicheria de Camacho a hacer una compra. Realizadas éstas y, ya al salir, el mas inocente comentario hecho con mi amigo me volvió que dos valientes caballeros, haciendo caso de su valor y de su cobarderosidad — Manuel Camacho y José Francisco Trejos Quirós — traicionamente, sin el menor aviso, me agredieron. Al día siguiente un gaceterillo del "Diario" me llenó de in-



Por otra parte, la gran masa popular ha logrado darse cuenta de que son ciertos grandes intereses los que se mueven detrás del ultratismo y esa masa está orientándose vertiginosamente. — Hay un muy torpe la política de los dirigentes opositoristas a tal extremo que todo el mundo está viendo las orejas del lobo detrás de la capa de caperucita

será por eso que el ultratismo trata de romper el naípe? Esta pregunta y esas reflexiones son del "viejo abogado" en su comentario de hoy

ULTIMA HORA

Director: GUILLERMO ARROYO MORALES
 SAN JOSE, C. R. MIÉRCOLES 1º DE OCTUBRE DE 1947

Y continuo diciéndoles nuestro amigo: — Me preguntarán ahora: ¿en qué consisten los signos de los tiempos? Me parece que la cosa es clara. Este país, como ya se ha dicho, está viviendo un período — (Pasa a la pág. TRES)

NOSOTROS ACUSAMOS...

(VIENE de la Pág. PRIMERA) —
ES UN ASUNTO PERSONAL

Dice el editorial de hoy de "Diario de Costa Rica" que ya terminó la seguridad en nuestro país, que todo se lo llevó la trampa, etc. ¿A propósito de qué? A propósito de que los Albertazzi, que siempre han sido muy unidos, fueron ayer, a la luz del sol, delante de todo el mundo, sin esconderse de nadie, a reclamar la agresión cometida en manada contra su hermano. El asunto, pues, es una cuestión personal. Es una ríña entre los Camachos y los Albertazzi. Porque unos y otros se dan de palos, según el señor Ulate, "ya se terminó Costa Rica". No será más bien que Costa Rica comenzó a terminarse cuando se le pegó al señor Albertazzi el sábado, mientras comen praba unas salchichas en la propia carnicería?

¿QUIEN ESTABLECIO EL CLIMA DE INSEGURIDAD EN COSTA RICA?

A muchísimas personas, el editorial de "Diario de Costa Rica", sus alarmas de primera página, toda esa alaracía, les ha servido para recordar algunas hechos relacionados con la inseguridad de que habla ese periódico hoy. Esos hechos, frescos en la memoria de todos, demuestran con elocuencia que efectivamente, en Costa Rica reina un clima de inseguridad que nosotros —y no "Diario de Costa Rica" — hemos sido los primeros en lamentar y en exigir q' se le ponga término. ¿Quiénes son los responsables de esa atmósfera de inseguridad? Nosotros creemos que los responsables, que quienes la han formado, no son los calderonistas, sino los oposicionistas. A los oposicionistas se les sorprendió reunidos en la estación "Alma Tica", del señor Gonzalo Pinolo, en los momentos en que ya se lanzaban a las calles, a sembrar la destrucción y la muerte. En ellos había no pocos altos empleados del gobierno que sin embargo, aún siguen devengando sus sueldos oficiales. Incluso, el plan de los conjurados del "almaticazo" comprendía el incendio de varias propiedades. Uno de los conjurados, es el señor Zeledón Venegas, encargado por el Banco de Seguros del departamento de bomberos... Se les decomisó bombas, armas, pólvora, dinamita, balas, etc. El gobierno, ante aquella demostración de irrespeto a las leyes, de inseguridad plena para todos, se cruzó de brazos. Ni siquiera se atrevió a destituir a los desleales empleados del Estado que participaron en la criminal conjura. Al día siguiente de la captura del grupo de terroristas, Fernando Valverde Vega salió a decir en "Diario de Costa Rica" que el gobierno no les había capturado todas las armas, porque la mayoría de ellas todavía estaba en manos de la oposición. El clima de inseguridad no podía ser más nítido ni más claro ni más rotundamente insultante para la ciudadanía pacífica. ¿Quién lo sembraba? ¿El calderonismo? No! ¿El vanguardismo? No! Lo sembraba la oposición.

LAS ARMAS Y LOS NEGOCIOS

Que era la oposición la que sembraba la semilla de la inseguridad, que ojalá que no llegue a fructificar más de lo que ha fructificado, se encargaban de demostrarlo dirigentes destacados de la oposición misma. Al capturarse en México un valioso armamento que la oposición había comprado en el extranjero e intentaba introducir a nuestro país, se comentaba en las tertulias del Club Unión, en los tes de costura de las damas aristocráticas y en todas partes, los negocios que a propósito de la compra del armamento habían hecho ciertos "honorables depuradores". La opinión pública se enteró del incidente habido entre don Tuto Quiros y don Rafael (Fatty) Iglesias Bonilla, cuando el primero le reclamó al segundo que en la compra de armas habían desaparecido 70 mil colones como por "milagro"... Los círculos oligárquicos hablaban de bombas, de ametralladoras, de dinamita, como la cosa más corriente del mundo. El clima de inseguridad estaba sembrado y comenzó a dar frutos de crimen. El gobierno estaba cruzado de manos. "Diario de Costa Rica" se encargaba entonces de pegar el grito en el Cielo apenas alguna autoridad intentaba poner orden en aquel caos tremendo.

LOS PRIMEROS FRUTOS

Todo el mundo esperaba entonces algo. Era público que se preparaba algo. Y ese algo vino: la bomba colocada en la casa del diputado don Manuel Mora Valverde apenas se aprobó el impuesto sobre la renta. Y siguieron los atentados terroristas, que suman más de treinta. Se vola-

ban tramos enteros de la línea férrea al Pacífico; se volaban casas de Calderonistas leales, como don Néstor Zeledón y don Manuel I. Ugalde; se colocaba dinamita en la puerta de los resguardos, como en Alajuela; se voló el tubo madre de la cañería de San José; se capturó a un sujeto, de apellido Retana, cuando llevaba una bomba para la casa de don Manuel Rodó. El clima de inseguridad —de que habla hoy el señor Ulate— estaba en todo su apogeo. Pero ahora el señor Ulate habla de "inseguridad", no por una cosa sería como estos hechos, sino porque se agarraron los Camachos y los Albertazzi.

EN CARTAGO

En Cartago se sembró la inseguridad a base del terror. Allí no era cuestión personal, aislada, sin coordinación. Era todo un plan coordinado, meditado, en orden. Incluso, en los días de la huelga, para entrar a Cartago había que pedirle un salvoconducto a don Fernando Vobio. De lo contrario, había palos y leño. Se apedreaban las casas de Calderonistas destacados; se colocaban bombas, una de ellas puesta en el carro del doctor Patiño por el sujeto "Tiquicy" pagado y mandado por el jefe oposicionista Alberto Morúa. El plan coordinado de la oposición culminó con la destrucción y el asalto de los clubes de los Partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular, lo mismo que el asalto y la destrucción del local de la Federación de Trabajadores. También un establecimiento comercial, no en una ríña personal, sino como parte de ese plan laborioso, fué asaltado, destruído y robado. Nos referimos a la Sastrería Martínez y Lobo, de Cartago. Incluso varias personas tuvieron que salir de Cartago para venir a vivir a San José. ¿Qué decía el señor Ulate? "Es la ciudadanía indignada..." ¿Y ya está! Porque el señor Fello Vargas, de Cartago, se le castigó, debido a que él había impulsado el ataque a porrdras del tren en que regresaban a Turriaba los manifestantes del 1º de mayo; se había armado todo ese plan maduro de crímenes, de asaltos, de robos, de persecuciones en la Vieja Metrópoli. Ahora, porque los hermanos del señor Albertazzi reclaman una agresión personal, "ya se terminó Costa Rica, ya se la llevó toda la trampa".

DURANTE LOS DIAS DE LA HUELGA

El clima de inseguridad del que se queja el señor Ulate hoy, por los golpes cruzados entre miembros de dos familias, llegó a su clima durante los días de la huelga. Como en Cartago ese clima de inseguridad era atroz, la policía intervino una noche para poner un poco de orden en aquella criminal anarquía. De la intervención de la policía, sólo hubo un hecho lamentable: el doctor Vesalio Guzmán, líder de la oposición, le pegó un balazo a un sargento. Esto le dió base al señor Ulate para decir que en Cartago "la policía había hecho una tremenda MASACRE contra la ciudadanía indefensa". Aseguró que se habían disparado 25 mil tiros de ametralladora y llamó al país a la huelga... Llegamos al periodo en que se ejercían públicamente represalias contra los comerciantes que no cerraban sus establecimientos. Fué así como centenares de comerciantes Calderonistas tuvieron que "unirse" a la huelga "general". Fué así como se lapidaron las casas del barrio Keith, donde había vivas a Calderón Guardia. Fué así como se volaron las torres que conducen la energía eléctrica a San José, en una noche de zozobra, cuando un grupo de mujeres estaban reunidas frente a la Casa Presidencial, lo que pudo dar origen a una tragedia que no ocurrió; fué así como se capturó en Pavas un automóvil lleno de dinamita, conducido por el joven Alvaro González Alvarado, a quien el gobierno puso en libertad en el acto, devolviéndole el automóvil y presentándole disculpas por habersele detenido cuando estaba tan ocupado colocando dinamita a escondidas. Todo ese clima de inseguridad, observado pasivamente por el gobierno, se había anunciado al país desde mucho tiempo atrás, cuando se dijo que iban a renunciar los miembros del Tribunal Nacional Electoral. Entonces "Diario de Costa Rica", en titular de primera página a ocho columnas, aseguró que "La oposición gana en las calles de San José sus primeras batallas". Se refería al hecho de que en las oficinas de ese periódico con varillas de hierro y "black-jacks", se había armado a los estudiantes para que fueran a la salida del Congreso a golpear a sus contrarios. El clima de inseguridad no sólo lo formaba la oposición con hechos concretos, frescos en la memoria de todos, sino que tenía el cinismo de alen-

tarlo impudicamente en sus periódicos. El gobierno estaba cruzado de brazos.

LA DENUNCIA DE CABALLERO

El joven Manuel Eduardo Caballero denuncia en la radio y en el periódico el plan del que él mismo formaba parte para asesinar a varios dirigentes anti-oposicionistas, plan meditado y pagado por los dirigentes de la oposición, y "Diario de Costa Rica" no pidió, como no había pedido antes en ninguno de los casos anteriores, la intervención de las autoridades ni siquiera habló de inseguridad... "Era la ciudadanía indignada". En la explanada de La Soledad, mientras millares de costarricenses escuchaban el discurso del doctor Calderón Guardia, contra éste se disparó cobardemente y en la misma esquina del atentado, Armando Rodríguez Porras (a) Camorra, mata a dos hombres: a Juan Schmidt y a Jacobo Smith. Este es el momento en que el doble asesino gozaba de completa impunidad. "Diario de Costa Rica" se ha encargado de que la justicia quede inhibida de cumplir con su deber. Se agarró a Orlando Coto, dirigente ulatista, en Heredia, con una bomba de dinamita. La Corte Suprema lo destituye de su cargo de alcalde, comprobado el delito. Pero Coto sigue tan campante como si fuera un ciudadano honrado. Se comprueba que los asaltos al Bar Azul, al Gato Negro y a Segovia y Cia. fueron dirigidos por elementos ulatistas y sin embargo, éstos se lanzan a los periódicos a hablar de "libertades" y de "purezas" e incluso hablan hoy de "inseguridad pública".

MAS DENUNCIAS

Aun después de haber obtenido, según la oposición, toda clase de garantías —ellos lo dijeron al terminar la huelga y lo siguen diciendo y es cierto— siguen poniendo bombas. En este mismo periódico, un ciudadano denunció la fábrica de mosaicos El Ingenio como el lugar de donde se había sacado la dinamita para volar la línea, cerca de La Sabana, dando pelos y señales sobre los autores. El gobierno, cruzado de brazos. Se denuncia que de la fábrica de Cigarillos de Mariola, a la entrada de la arrieta de El Zapotal, salen bombas; el señor Mendiola trata de poner a salvo a su hijo enviándolo al extranjero, y todo sigue como en el mejor de los mundos posibles. La inseguridad, en toda su plenitud, es celebrada por "Diario de Costa Rica" como demostración de "fuerza" de la oposición.

El señor Guillermo Calvo Navarro, empleado del señor Ulate, dice el mismo día del segundo atentado contra el señor Mora, que "ya están esos casacas de vainas legales y que se van a ir a los atentados personales" y en la noche estalla la bomba destinada a matar al diputado Mora; ese mismo día, en el Banco de Seguros, el hijo del gerente de esa institución, conocido terrorista, denunciado por esas actividades; más de una vez, le dice a su primo Lorenzo que "esa noche comenzarían a caer las cabezas principales"; la bomba estalla, el país se convence que Calvo y Brenes no mienten, pero "Diario de Costa Rica" en medio del humo de la bomba, dice que todo es una farsa. No hay inseguridad. Hay completa seguridad porque todo eso es una farsa. Pero el panorama cambia trágicamente en "Diario de Costa Rica" apenas los Albertazzi se agarran con los Camachos. Últimamente, el gobierno sabe que Jorge Chamberlain sacó de una agencia de esta capital una gran cantidad de dinamita y que la entregó a Fernando Valverde Vega; pero sin embargo, no mueve un dedo. Seguramente está esperando que estalle la dinamita para saber adónde la colocaron...

SI HAY SEGURIDAD

Nosotros sabemos que hay inseguridad en Costa Rica. En eso estamos de acuerdo con el señor Ulate. En lo que ya no estamos de acuerdo es en señalar a los culpables de esa inseguridad nacional. Todo el mundo sabe que esa inseguridad fue sembrada por la oposición y alentada por los periódicos del señor Ulate. El señor Ulate se la menta de ella a propósito de un incidente personal. Es un buen síntoma. Ojalá que en el curso de los días comprenda una cosa muy clara: que el clima de inseguridad sembrado por sus partidarios, puede llegar a ser peligroso, no sólo para sus enemigos, como hasta aquí, sino también para sus amigos. Ese clima de inseguridad debe terminar para bien de unos y otros. No estamos de acuerdo con ninguna forma de violencia. Queremos que las elecciones sean limpias. La oposición está garantizada. Todos los días dice que el triunfo es suyo, que el Poder es suyo.

Pero a pesar de ello, el país se está preguntando ahora mismo: ¿A DONDE VAN A Poner LA PROXIMA BOMBA?

CUMPLEAÑOS DE UNA AMIGUITA

Esta linda niña... ta hija del hogar... don Guillermo Acuña A., y de su gentil señora esposa doña Carmen Estrada de Acuña celebró su fecha natalicia. Marta Cecilia, dechado de virtudes y de belleza es una destacada alumna del Cuarto Grado de la Escuela República del Perú. Con su sonriente carita, vestida con el traje típico nuestro, invade la página social...



MARTA CECILIA ACUÑA ESTRADA

CUMPLEAÑOS DE LA GRAN DIVA NACIONAL LYGIA CASTRO DE ARMIJO



Señora LYGIA CASTRO DE ARMIJO Y SUS HIJITAS

Con suma complacencia ULTIMA HORA da a conocer hoy la noticia del cumpleaños de la gran diva nacional doña Lygia Castro de Armijo. La gran cantante que hace poco recibió el primer premio en un concurso de cantantes latinoamericanas y de la cual la prensa del continente americano se ocupó extensamente. No hace mucho que tuvimos el privilegio de oír cantar al lado de brillantes estrellas de la ópera como el mundialmente famoso barítono Daniel Duno, actualmente en nuestro país con el propósito de dar un concierto en el Teatro Nacional de Rafael Lagares, en unión con destacados miembros de la ópera nacional. Hasta Los Angeles lugar de su residencia este periódico le hace llegar su cariñoso saludo de cumpleaños.

...ríos. El pueblo no puede creerles cuando hablan contra los contratos sin licitación si al mismo tiempo, como ya se ha hecho observar, se da cuenta de que Alfredo Vallo y Zeledón Castro, los Ministros que dieron los contratos sin licitación en el Gobierno Calderón Guardia forman parte integrante de su Estado Mayor. El pueblo no puede creerles cuando se pronuncian contra los negocios oscuros, si al mismo tiempo observa que los directores de las finanzas del partido son los mismos hombres que se enriquecieron haciendo grandes negocios bajo la Administración Calderón Guardia; tal es el caso de los Iglesias Bonilla. El pueblo no puede creerles cuando hablan de democracia y legalidad si lo está viendo con las cadenas de dinamita bajo el brazo y agitando por todos los rumbos del país el black jack que hace muy poco tiempo condenaban. El pueblo no puede creerles cuando habla de justicia social si está viendo con ellos a los ricos y a los patronos que más se han distinguido por su tacañería y por su crueldad. En fin, muchachos, que esa gente está... (Pasa a la pág. CINCO)

MUNDO SOCIAL

EL CUMPLEAÑOS DE DOÑA ANA MARIA DE CALDERON MUÑOZ

Figura prestante de nuestra sociedad, doña Ana María Guardia de Calderón Muñoz celebrará mañana su natalicio. Motivo grato es éste que nos permite rendirle nuestro tributo de admiración al saludarla con tan hermosa ocasión.

Dama en quien resplandecen las más nobles virtudes; ella es toda bondad, toda simpatía; su vida austeramente se ha dignificado en crisis de la más acendrada observancia de los principios cristianos. Su hogar, fundado con el recordado Benemérito de la Patria, doctor Don Rafael Calderón Muñoz, ha fulgido siempre con luz inmarcesible de nobleza, trabajo y decoro. Hermoso hogar que dignifican los hijos que siguen la huella luminosa de bien que trazaron sus mayores.

Cumple años doña Ana María Guardia de Calderón Muñoz y al rendirle nuestra pleitesia sentimos que es la nación que en ella tiene a una de sus más esclarecidas matronas, la que la saludamos y felicitamos.



Sra. ANA MARIA DE CALDERON MUÑOZ

CUMPLEAÑOS

Hasta la Antigua Metrópoli ULTIMA HORA se complace en enviarle sus galantes saludos de felicitación a la bella señora doña Soledad Pacheco de Vello. Este periódico agrega la suya a las que hoy recibirá por tan grato motivo.

MUNDO FEMENINO

A nuestra mesa de trabajo han llegado unos ejemplares del nuevo periódico 'de la mujer y para la mujer' intituado Mundo Femenino que acertadamente viene dirigido por la conocida Myriam Rosalía M. de Segura. De muy Francés y administrado por doña buena presentación, sumamente ilustrado y magnífica colaboración es el nuevo periódico que viene a engrasar las filas de la prensa nacional.

DRÁ EMILIA

(VIENE de la Pág. OCHO) — le descargó un golpe sobre la cabeza, que la hizo caer en estado de inconsciencia. Los asaltantes huyeron. La señora de Fernández fue recogida por unas damas que se hallaban de visita en su casa.

Acto de la especie del narrado, no es preciso comentarlo.

Baile de Campesinos en Orotina

Con un grandioso baile que organiza el Club Social de Orotina será festejada la fecha de la raza en ese cálido lugar. Se hacen múltiples preparativos a fin de que resulte un verdadero acontecimiento. Una de las Orquestas capitalinas a su cargo tendrá el programa musical. ULTIMA HORA desea un feliz resultado.

MEJORIA

Continúa mejor de salud el simpático niño Chó Valde de la celebrado mascota de la Policía Nacional, de su pasado accidente. ULTIMA HORA lo celebra mucho.

Bautizo en el Hogar García Zeledón

Ha sido bautizada con el nombre de Ana Victoria la linda chiquitina hija del hogar del Dr. don Raimón García Valverde y de su estimable señora esposa doña Lygia Zeledón de García. La ceremonia tuvo verificativo en la Iglesia de Nuestra Señora de la Dolores, el domingo pasado. ULTIMA HORA desea a la nueva amiguita muchas felicidades en unión de sus padres.

En Nuestra Redacción la Revista Continental NORTE

Por la vía aérea recibimos ayer un ejemplar de la mundialmente famosa revista Norte correspondiente al mes de Octubre, enviada gentilmente por el notable director de la prestigiosa revista el conocido periodista cubano don Jorge A. Losada. La revista en referencia trae en las páginas 20 y 21 las fotografías de un numeroso grupo de bellas costarricenses. ULTIMA HORA agradece en envío.

PROGRAMA

que ejecutará la Banda Militar en el Parque Central - las 20 hs. (8 n. m.)
Miércoles 19 de Octubre de 1947.
Dirige: Mtro. MATA

- Schiller March. Meyerbe...
- Obertura Húngara. Julio F...
- Confidencias. Mazurka. Vincen...
- Reminiscencias de Verdi. Goffrey.
- La Flor del Café. Vals. Alcántara.

CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL AVISO

La Caja Costarricense de Seguro Social hace saber a los patronos y trabajadores de los cantones de OROTINA y SAN MATEO que la Junta Directiva acordó extender a esos lugares los SEGUROS DE ENFERMEDAD y MATERNIDAD a partir del día primero de Octubre de 1947. En consecuencia los patronos de dichos lugares están en la obligación de empadronar a sus trabajadores que devenguen salarios de 1 a 400.00 colones mensuales. Los servicios médicos se darán a partir del día primero de noviembre de 1947. Tanto para atender las obligaciones patronales, como para suministrar los servicios y prestaciones a los asegurados de ambos cantones se ha abierto oficina administrativa, consultorio médico y dispensario con asiento en la ciudad de Orotina.

SECCION DE CURSUALES

EL PROXIMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Dr. Don Rafael A. Calderón Guardia

VISITARA LA PINTORESCA E HISTORICA CIUDAD DE

ASERRI

EL PROXIMO DOMINGO 5 DE OCTUBRE A LAS 10.30 DE LA MAÑANA

EN DONDE SE EFECTUARA UNA GRANDIOSA ASAMBLEA

ASERRI

PONDRA DE MANIFIESTO QUE ES UNO DE LOS BASTIONES DE LA VICTORIA DEL PUEBLO LIBRE!!



NO DESFILAREMOS CON LOS SINDICATOS DE LA RERUM NOVARUM

El cura párroco de San Antonio de Belén, y el señor don Guillermo Flores, destacados dirigentes de la Oposición, son los principales propagandistas del desfile político del 12 de octubre de la Rerum Novarum

Ya los católicos que no sustentamos las mismas ideas que el padre Alvarez, no podemos ir a la misa con el mismo fervor por los sermones políticos que domingo a domingo hace ese dirigente Ulatista

Manifestación de gran trascendencia hacen dos distinguidos vecinos de San Antonio de Belén, don Damián Zumbado Murillo y don Gonzalo Araya Salas

Dos distinguidos trabajadores, vecinos de San Antonio de Belén, hacen por medio de ULTIMA HORA trascendentales manifestaciones con relación a las actividades desplegadas por el Padre Núñez, de la Rerum Novarum, en la organización del desfile político-ulatista que bajo las banderas de esa central sindical se llevará a cabo el doce de Octubre. Los señores, don Damián Zumbado Murillo y don Gonzalo Araya Salas, hacen pública su manifestación de incomodidad por el procedimiento que se está empleando por el mismo para la celebración de ese desfile, en las siguientes frases suyas:

... "Nosotros, Damián Zumbado Murillo, (cédula de identidad N° 60525 y Carnet N° 13 del mismo Sindicato Agrícola de la Asunción de Belén afiliado a la C.C.T. Rerum Novarum) y Gonzalo Araya Salas, (cédula de identidad N° 61408 y Carnet N° 90 del mismo Sindicato) ambos Calderonistas, queremos expresar, por medio del periódico "ULTIMA HORA", nuestras impresiones respecto de la manifestación que la Rerum Novarum verificará el 12 de Octubre próximo.

En primer término manifestamos que el 12 de Octubre no desfilarémos con los Sindicatos de la Rerum Novarum.

Como se comprenderá, las razones que tenemos para adoptar esta actitud son muy lógicas. Es, ha venido diciendo con insistencia que el desfile que efectuará la Rerum Novarum tendrá carácter político, para favorecer los intereses del grupo de la Oposición. Lo que al respecto hemos observado nos hace creer que hay mucho de cierto sobre el particular; pues quienes antes nos combatían y nos llamaban "COMUNISTAS" por pertenecer a un sindicato, son los mismos

que ahora recomiendan dar apoyo decidido a la Rerum Novarum. Algunos de ellos llegaron hasta a tildar de "comunista" al distinguido Presbítero don Benjamín Núñez. Son los mismos que, por añadidura, son militantes activos de la Oposición.

Los vecinos, de San Antonio de Belén saben muy bien que no mentimos en lo que estamos diciendo; lo que aseguramos tiene el respaldo de nuestro prestigio de hombres de trabajo.

Vamos a hacer algunas explicaciones sobre el caso que comentamos. Hace unos cuatro años, aproximadamente, llegó a San Antonio de Belén el Presbítero don Benjamín Núñez, con el objeto de efectuar una reunión para formar varios sindicatos agrícolas en el cantón. La reunión se hizo en el Teatro Murillo, con asistencia de gran número de trabajadores; del lugar. Asistió a la reunión el Sr. don Guillermo Flores, rico hacendado de la localidad con buen número de peones de sus fincas. El Padre Núñez explicó el propósito de la reunión. El señor Flores discutió varias veces con el Padre, poniendo de manifiesto su oposición decidida, a la formación de los sindicatos. Como consecuencia de tales discusiones, el Padre Núñez, al terminar la reunión, dijo más o menos estas palabras: "Señores, hemos encontrado en nuestro camino un serio obstáculo (se refería a la oposición del Sr. Flores), que nos obliga a detenernos hoy, para terminar este asunto otro día."

De más está decir que el señor Flores no permitió que sus peones se sindicalizaran. Pero ahora don Guillermo recomienda apoyar a la Rerum Novarum, especialmente para la manifestación del 12 de Octubre. Es posible que facilite los medios de transporte para trasladar a sus

peones a San José en esa fecha para que desfilen bajo las banderas de la Rerum Novarum. Pero esos peones no están organizados aún dentro de un sindicato para la defensa de sus derechos. Por otra parte, de todos es sabido que don Guillermo Flores es militante activo de la Oposición. Otros finqueros y capitalistas del lugar están en situación parecida a la del señor Flores.

Estas cosas que hemos venido observando no, han hecho sacar ciertas conclusiones. Nos parece muy extraño que personas pertenecientes al partido político en que están atrincherados los enemigos reconocidos de las Leyes de Justicia Social, se interesen ahora por asuntos que tienen relación directa con esas Leyes.

Pasemos a explicar otra razón que justifica nuestra actitud.

Cuando el Padre Núñez andaba en las labores relacionadas con la formación de los sindicatos, visitó en la Casa Cural al Padre don Feliciano Álvarez, Cura de San Antonio de Belén, para pedirle su ayuda en lo referente a la formación de los mencionados sindicatos. El Padre Álvarez ofreció ayudarle en forma amplia; pero nosotros nunca tuvimos noticias de esa ayuda. Jamás recibimos una frase de estímulo, ni una voz de aliento del Padre Álvarez, durante los años que llevamos dedicados a las labores de nuestro Sindicato. Pero ahora el Padre Álvarez aconseja también dar amplio apoyo a la Rerum Novarum, particularmen

te en lo que se refiere a la manifestación del 12 de Octubre. El Padre Álvarez también es militante decidido de la Oposición. Antier no más, durante la misa a que asistimos, pronunció un sermón que tuvo como parte principal, recomendar que diéramos nuestro apoyo a la manifestación a que hemos venido refiriéndonos. Pero no es de extrañar que el Padre Álvarez usara el pulpito para hacernos tal recomendación, pues sabemos muy bien lo que los católicos de San Antonio de Belén, que el Padre, frecuentemente, en sus sermones, expresa de manera más o menos directa, sus ideas políticas. Es natural que eso nos preocupa verdaderamente, puesto que en política no pensamos como él. Tal procedimiento del Padre trae como consecuencia que quienes no tenemos igual criterio político al que tiene el tan arraigado, no podemos oír la misa dominical con la devoción que es propia de todos los buenos católicos, como lo manda la Santa Madre Iglesia.

Por las razones que hemos explicado, el próximo 12 de Octubre no desfilarémos con nuestro Sindicato, de la Rerum Novarum. Permaneceremos a la expectativa, en actitud vigilante. Si a esa manifestación se le da carácter político, quedarán sin valor las palabras del Padre Núñez que nos aseguró y prometió que los sindicatos de la Rerum Novarum serían apolíticos. Entonces renunciarémos nuestro puesto dentro del Sindicato a que pertenecemos

AVISO

Profesores y Maestros jubilados o pensionados que deseen ingresar a la U. N. E., se les ruega asistir a la reunión que se verificará el MIÉRCOLES PRIMERO DE OCTUBRE próximo en la Escuela JULIA LANG, a las DOS DE LA TARDE, o enviar por correo o telégrafo su adhesión al Profesor Don Juan José Carazo, en Desamparados.

COMITE PROVISIONAL.

FENOMENAL BICHINCHE...

(VIENE de la Pág. OCHO) — En compañía de otros conocidos glosistas, llegó uno de apellido Castro y estuvo libando copas a granel. Cuando le presentaron los vales para que pagara, el joven Castro se "indignó" y se dio a insultar al camarero, lo que hizo que el propietario del establecimiento se acercara a donde estaba vociferando el ulatista y le pidiera con toda decencia, que dejara esos malos portes y pro cediera a pagar o a entrar en arreglo, pero Castro no hizo sino tomar una silla y lanzarla contra don Edmundo. Al mismo tiempo, como llegara doña Berta a auxiliar a su esposo, Castro golpeó a la distinguida dama y está ya en el suelo, fue pateada por el irresponsable glosista.

Es muy posible que los órganos del ulatismo no narren estos hechos indignantes realizados por uno de sus "jóvenes dirigentes". Pero es preciso que el país sepa los portes de los "ultimistas" jóvenes que quieren salvar a la patria", uno de ellos, éste a quien venimos refiriéndonos.

mos y habremos de lamentar que la política, por hacerle el juego a unos cuantos egoístas, eche por tierra nuestras justas esperanzas y caigan en el vacío los sacrificios que hemos hecho durante años en favor de nuestra organización sindical".

GRAN MITIN de Vanguardia Popular en el BARRIO KEITH JUEVES 2 DE OCTUBRE, A LAS 8 DE LA NOCHE.

EN LA ESQUINA DE LA PULPERIA "EL TROPICO"

HABLARAN:

DIPUTADO LUIS CARBALLO CORRALES
EDUARDO MORA VALVERDE

SOBRE CUAL ES LA IMPORTANCIA DE LA GRAN
MOVILIZACION QUE HARA LA CTCR.
EL 12 DE OCTUBRE.

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL SECCION DE RADIO

Hoy Miercoles 1o. de Octubre

DE 4.00 A 4.15
RADIO MONTECARLO (750 Kc.)
(Antes Reina del Espacio)

LA FAMILIA LOPEZ
Nuestro hogar y la influencia en la Política

DE 4.30 A 5.00
RADIO PARA TI (880 Kc.)

DESBARATANDO EMBUSTES
Toda la farsa de la Reacción hecha añicos con este programa

DE 5.30 A 5.45
RADIO MONTECARLO (750 Kc.)
PAGINAS POLITICAS

Sucesión de importantes hechos en nuestra Política

DE 6.00 A 6.30
RADIO PARA TI (880 Kc.)

Una nueva y sensacional modalidad del programa

CONVERSANDO CON UD.

el pueblo de Costa Rica escuchará las opiniones de centenares de elementos de ese mismo pueblo, cualquiera que sea su condición social.

Esta noche ofreceremos las opiniones de

CINCO MAESTRAS
sobre aspectos sociales y políticos

A la misma hora en
RADIO EL MUNDO (970 Kc.)

A. P. E. C:

Programa de selecta cultura a cargo de estudiantes de la
FACULTAD DE LETRAS Y FILOSOFIA

DE 7.00 A 7.30
LA VOZ DE LA VICTOR (825 Kc.)

ALAJUELA

en su hora política de todos los miércoles

El Lic. y Prof. don Aurelio Salazar Salazar

pronunciará un encendido discurso refiriéndose a cuestiones políticas de actualidad.
El conjunto musical Alma Azteca, netamente alajuelense, amenizará este momento político

DE 7.50 A 8.00
RADIO PALACE (735 Kc.)
La distinguida educadora

Doña Dinorah Chaves de Mora

hará una sensacional disertación en que desarrollará el tema:
TOPICOS SOBRE LA ENSEÑANZA EN LA ADMINISTRACION CALDERON GUARDIA

DE 8.15 A 8.45
RADIO EL MUNDO (970 Kc.)

Abarcando aspectos de orden social y político, el

Señor Rogelio Ramírez Sojo
vecino de la ciudad de Cartago, pronunciará un interesante discurso.

DE 9.00 A 9.30
RADIO PARA TI (880 Kc.)

LAS UNIDADES SANITARIAS

Instituciones de bien público al servicio de todos los costarricenses

Para escuchar los BOLETINES y otras TRANSMISIONES que no aparezcan publicados en este aviso, guíese por los anteriores

POR DECISION DEL PUEBLO:

CALDERON GUARDIA SERA PRESIDENTE!!

¡LECHE sana y de rico sabor!

dice ELSIE, la VACA BORDEN



LA PREFERIDA
EN TODO
EL MUNDO

Prop. American Home, Corp. 1943 Boston Co. K-49-148

AQUI ESTA LA MADRE... (Viene de la pág. TRES)

perdiendo, en forma vertiginosa, el apoyo popular que había logrado obtener mediante sus campañas de prensa. Y ellos se dan cuenta de eso. La misma famosa huelga de brazos caídos fue la mejor demostración de lo que te estoy diciendo. El pueblo vio con sus propios ojos que la tal huelga era un movimiento de grandes ricos y por eso no la apoyó. Pero por lo que yo voy entendiendo, la situación de esos señores se ha agravado por culpa de ellos, mismos. A estas horas no han logrado inscribir a sus partidarios y las elecciones tendrán que ganarse con votos. Les pasó lo de la cigarra, que se le fue el verano entero cantando, sin hacer provisiones, allá para el invierno. El invierno ya llegó; es decir, ya están las elecciones encima; sólo un mes queda para inscribir ciudadanos y ellos apenas están tratando de organizar su maquinaria. Por más esfuerzo que hagan, no podrán inscribir su Partido, porque según un discurso de Otilio, todo el partido está sin inscribir. Tal vez por eso han comenzado a poner tropezos al Republicano Nacional en la oficina donde ellos ejercen alguna influencia. Tal vez por eso han comenzado a hacer escándalo en el Registro del Estado Civil. Cosa curiosa: un día de estos dijeron que el Republicano Nacional preparaba un fraude a base de 40.000 votos falsos. Este número, 40.000 es el

DESFILE DE LA RERUM NOVARUM

El tan anunciado desfile del Padre Nuñez — DEL ULATISMO dice el país— tendrá dos objetos: ayudarle al capitalismo y darsle atollito a los trabajadores.

Realmente es imposible servir a dos amos de intereses opuestos. O "fríegan" a los capitalistas abriéndoles la bolsa para que no sean especuladores ni tacaños; o engañan a los trabajadores y al pueblo fingiéndose sus amigos y haciendo que hacen porque no les conviene a los Padres Nuñez echarse encima al capital que afloja la moseca para la gran manifestación ulatista a cuya cabeza irá el Padre con la Cruz Alta. Cruz en que murió Jesús porque entró en pugna con la clase explotadora del pueblo humilde. Estas serán las leyendas de los cartelones: Abajo el capitalismo tacaño que paga sueldos de hambre. Pero no tienen haciendo el caldo gordo al capital tacaño.

Queremos rebaja de los altos alquileres que nos cobran por los cucaracheros.

Pero aquí vamos haciéndole bulto al partido ulatista que es el de los dueños de las casuchas que habitamos. Guerra a la especulación. Pero somos llevados a combatir al calderonismo que nos salvará de la especulación.

Protestamos del alza de la gasolina que pondrá caros los transportes. Pero el partido de los Memeyes paga esta música y mancha el balle.

X. X. X.

su campaña terrorista y comienzan una vez más a anunciar la revolución. Pero éste es asunto muy delicado que amerita un comentario aparte. Dejémoslo para mañana.

TEATRO LATINO

HOY! A LAS 7 Y 9 P. M. PRECIO ESPECIAL! ₡ 0.75

1. Nueva e interesante revista británica. — 2º Una vez más tenemos el gusto de presentar la bellísima producción:

EL CAPITAN AVENTURERO

Con: José Mojica, Manolita Saval, Carlos Orellana y Alberto Martí

Domingo: María Félix y Rafael Baledón en: MARIA EUGENIA

LIBERTAD 62 - LICEO DE COSTA RICA 47

ANOCHÉ EN EL MENDOZA LOS CAMPEONES DE BALON CESTO SE APUNTARON UNA BONITA VICTORIA SOBRE LOS ESTUDIANTES QUE OPUSIERON UNA FUERTE RESISTENCIA EN TODO EL PARTIDO

Anoche se enfrentaron en el floor del Estadio Mendoza en juego por el Campeonato Mayor de Baloncesto, los fuertes equipos LIBERTAD, Campeón Nacional y el LICEO DE COSTA RICA. El partido tenía mucha importancia, pero en especial para los albines, que estaban obligados a triunfar para mantenerse así a un punto de los Diablos Rojos de la Gimnástica Española, que marchan invictos en este año. El partido fue muy interesante por la fuerte resistencia ofrecida por los estudiantes, que no se dejaban avasallar por el poderoso equipo campeón. No fue sino hasta el final, que los albines, con una mayor efectividad en el enceste se llevaron la victoria.

El primer tiempo terminó favoreciendo a los liberos por 30-22, en lucha muy equilibrada. Ya en el segundo tiempo, el campeón logró mejorar su ventaja, terminando el partido con su triunfo por 62 puntos contra 47 de los liceistas.

El cuadro gris se desenvolvió bien y supo ser siempre un digno rival para sus prestigiosos rivales. Los albines tuvieron que jugarse por entero, para triunfar, tales eran los arreos de sus rivales por llevarse la victoria. El equipo Campeón se presentó con su gente ya conocida: Manolo Rodríguez, Goyo Santos teban, los hermanos Montero, los hermanos Alvarez, y algunos elementos nuevos que están probando entre los que nos gustó el espíritu combativo el delantero Botto González. El Liceo presentó también su gente conocida: Zeledón Prada, Conejo, Ulloa, Monso, Rivera, etc.

Un bonito triunfo para los liberos y una buena presentación de los liceistas, saliendo el público satisfecho del espectáculo.

Preliminarmente, el Saprissa derrotó ampliamente a la segunda del Liceo por 23 contra 3; y la Normal B se impuso también holgadamente a la segunda de La Libertad por 39 puntos contra 11 de los albines.



deportes

EL SEIS DE OCTUBRE DEBUTAN

Las BAKSETBOLISTAS NICARAGUENSES.—

La sensacional presentación de las aguerridas canasteras del norte será contra el prestigioso quinteto RED SOCKS

Existe un enorme entusiasmo por la gran serie internacional femenina que se realizará dentro de muy pocos días con motivo de la visita a nuestra capital de la poderosa y aguerrida SELECCION NICARAGUENSE. Desde hacia muchos años no se realizaba una serie internacional femenina, y si la memoria no nos falla la última fue contra las mejicanas del Hacienda B., hace ya un montón de tiempo. Ahora con

motivo de la reorganización de ese deporte en nuestro país y de las exitosas temporadas realizadas en Guatemala y Honduras por nuestras muchachas, el entusiasmo es desbordante y se imponía una serie en nuestro país. El Consejo Nacional de Educación Física en un gran acierto, dispuso traer a las muchachas del Norte para presentarlas ante nuestra afición. Y así tendremos de nuevo en nuestro floor en acimará el sábado en un segundo partido contra el RED SOCKS.

Ilisima y emotiva competencia con nuestras vecinas nicaragüenses.

Está ya señalada la fecha del debut, que será contra el poderoso equipo nacional RED SOCKS, el vencedor de Guatemala y Honduras, el próximo seis de los corrientes. El segundo partido será posiblemente el jueves contra el DANUBIO y la temporada terminará el sábado en un segundo partido contra el RED SOCKS.

CON USTED AMIGO AFICIONADO!

¡ESTIMULE al atleta con su aplauso, él lo necesita! No lo ofenda porque al hacerlo no está Ud. sino reflejando su propia incultura!

LOS LIDERES DEL CAMPEONATO DE RESERVAS DE FUTBOL FRENTE A FRENTE

EL DOMINGO PROXIMO SE ENFRENTARAN LOS EQUIPOS DE RESERVAS QUE MARCHAN JUNTOS A LA CABEZA ORION F. C. Y GIMNASTICA

En canchas abiertas de la Sabana, se realizará el domingo próximo el sensacional encuentro futbolístico. Nada menos que los dos equipos que marchan a la cabeza del Campeonato de Reservas, ORION F. C. y GIMNASTICA ESPANOLA se medirán disputándose así el primer lugar. El partido es decisivo y por tratarse de dos magníficos equipos el encuentro tiene una poderosa atracción.

Ambos cuadros confían en la victoria, y gran número de adictos a esos clubs y de aficionados en general rodearán la cancha para ver este sensacional choque que se jugará a las diez de la mañana, en cancha abierta de la Sabana, el domingo próximo. Reforzaremos de todos los detalles relacionados con este importante evento deportivo.

CON GRAN EMPUJE SE ESTA LLEVANDO A CABO LA CONSTRUCCION DEL ESTADIO DE BASKETBOL POR PARTE DEL CONSEJO DE EDUCACION PUBLICA

ACOMPANADOS POR EL MIEMBRO DE ESE ORGANISMO DON MIGUEL A. CASTRO PUDI MOS APRECIAR LOS TRABAJOS QUE YA ESTAN REALIZANDO. CON EL MAYOR ENTUSIASMO Y LOS ALCANCES QUE ESA OBRA TAN IMPORTANTE VA A TENER

Tuvimos oportunidad de ver con profunda satisfacción los trabajos que se han iniciado con gran interés por parte del Consejo Nacional de Educación Física en la construcción del Estadio de Basket Ball. Nos acompañó en la visita que realizamos, el miembro de ese alto organismo Don Miguel A. Castro Gamboa, quien con un cariñoso y singular por todo lo que es deporte, nos fue dando toda clase de detalles.

Al respecto. La obra será sumamente cómoda, confortable y se desea terminarla este año para que se jueguen los campeonatos del año entrante en él. Se proyecta estruendo construir una temporada internacional masculina y femenina. El lugar tan estratégico en que se está realizando la obra, pues queda nada menos que en el corazón de la capital, hará que ese coloso se convierta en uno de los atractivos deportivos de más importancia en la ciudad. El diseño es sumamente interesante, y se están siguiendo para su construcción los sistemas

más modernos de otras canchas extranjeras. Las dimensiones serán completamente reglamentarias, reuniendo todas comodidades para el alojamiento tanto del público, como de los atletas. Nosotros no podemos dejar de felicitar a ese alto organismo por su gran esfuerzo, que merece la gratitud de todos los deportistas conscientes del país. Es así, en forma efectiva, como se hace deporte. Ojalá que no desmayen en sus afanes, hasta ver perfectamente terminado el Estadio de Basket Ball, coloso de indispensable necesidad en nuestro medio.

LA LIBERTAD



INVICTA EN ESTE CAMPEONATO Y LIDER DE LA PUNTUACION, DEFENDERA SU PRIVILEGIADA POSICION FRENTE A LOS CATEDRATICOS DEL FUTBOL

C. S. HEREDIANO

ESTADIO NACIONAL! PROXIMO DOMINGO!

CONTESTANDO A UN "CANALLA"....

(VIENE DE LA Pág. PRIMERA)—
farías contando los hechos como a su interés político convenía. Dejé pasar las cosas silenciosamente porque pensaba tramitar el asunto en otra forma, y por eso a las misterias morales y canalladas de los periodistas de Ulate estoy habituado desde que cuando en una madrugada, en la política de Don Teodoro Picado, mi casa fue asaltada en mi ausencia, el único comentario que "La Hora" hizo fue FELICITAR A LOS ASALTANTES POR SU ACTO CIVICO.

Miente como un canalla el gacillero de hoy cuando dice que yo intervino en el asalto de que se dice fue víctima el negocio de Camacho, jamás he buscado a nadie para que ajuste mis cuentas; las que tengo pendientes con este gacillero emboscado, ya las arreglaremos cualquier día; y este se acercará si saca la cara y me deja conocer su nombre.

José ALBERTAZZI AVENDANO

San José, 1 de Octubre de 1947.

FENOMENAL BRONCA ENTRE MUJERES

A las 20.45 horas de ayer, en Av. 3ª Este, entre calles 21 y 23 Norte, frente a las Bodegas del Ferrocarril al Atlántico, se produjo un escándalo doméstico entre dos mujeres de apellido Rodríguez y Walker de raza de color, resultando ésta última con golpes leves y la Rodríguez, también con golpes, proporcionados por la Walker, siendo trasladada al Hospital San Juan de Dios para su curación y ambas paritadas a comparecer a la Agencia de Policía Judicial.

Al Asalto de Residencias se lanza el ulatismo en esta Capital

FOR ESPACIO DE VARIOS DIAS HAN VENIDO ELEMENTOS DE LA OPOSICION ASALTANDO CASAS, LAPIDANDOLAS Y LLEGANDO HASTA A LA AGRESION DE PERSONAS INDEFENSAS

EL SECTOR DEL BUENA VISTA ES EL MAS AFECTADO CON LAS CONSTANTES MALAS CRIANZAS DEL ULATISMO, UNA DE CUYAS "MANCHAS BRAVAS" ESTA PERPETRANDO CONSTANTES DESAFUEROS

Numerosas personas se han acercado a nuestras oficinas de redacción para denunciar la campaña de terror que han implantado de unos días a esta parte, especialmente en el sector cercano al cuartel Buena Vista nume-

rosos elementos del ulatismo.

Un grupo de ulatistas, que integran una de las "manchas bravas" (?) del ala terrorista del ulatismo, se ha dado al asalto de las residencias que tienen vivas al doctor Calderón Guardia, lan-

zando piedras, y atacando a multitud de personas indefensas, especialmente a mujeres. A tanto ha llegado la forma en que ac-

—(Pasa a la página SEIS)

ATERRIZAJE FORZOSO EN SANTA ANA

UN AVION DE LA ARMADA AMERICANA SE VIO PRESADO A ATERRIZAR FORZOSAMENTE AYER EN EL AEROPUERTO DE SANTA ANA

Ayer en las horas de la tarde, una nave aérea de la Armada Americana se vio forzada a aterrizar en el aeropuerto abandonado de La Lindora, en el valle de Santa Ana. Pilotaba la nave West Roof. El descenso lo hizo el aviador con toda felicidad. Dado avi-

so a esta capital, el Inspector General de Aviación se trasladó a Santa Ana en un comando para prestar los auxilios del caso al aviador. Pero como antes dijimos, el aterrizaje fue feliz y no hubo ningún percance que lamentar.

FENOMENAL BOCHINCHE ARMO EN "EL SESTEO" UN CONOCIDO ULATISTA

Después de beber tragos a granel, cuando se le pasó la cuenta se "indignó" lanzándose armado de una silla contra el respetable caballero don Edmundo Fernández

El conocido joven ulatista no llegó tan sólo a ultrajar a don Edmundo, sino que sin consideración alguna le pegó y hasta pateó a la honorabilísima dama doña Berta de Fernández

La "bronca" que provocó ese glositorio a quien también se tiene señalado entre el grupo de coloca-bombas del ulatismo, pone la nota de alta "cultura" de los dirigentes ulatistas

Indignación en todos los círculos sociales del país por este brutal asalto al matrimonio. Fernández, propietarios del Sesteo

Arde en indignación nuestra sociedad ante la brutal agresión de que fueron objeto don Edmundo y doña Berta de Fernández, propietarios del conocido centro El Sesteo, cuando un joven de no-

muy limpios antecedentes, perteneciente a las filas del ulatismo, se dio a provocar una enorme bronca en el Sesteo y agredió luego a los esposos Fernández. —(Pasa a la página CUATRO)

TERRORISMO EN CORONADO

Un grupo de terroristas hizo estallar, anoche a las 11 y 10 minutos, una bomba en la casa del dirigente vanguardista Adán Zúñiga. Numerosos vecinos aseguran haber visto un automóvil que partió, pocos segundos antes de la explosión, a gran velocidad con rumbo al Este

LA BOMBA, DE GRAN PODER EXPLISIVO, FUE COLOCADA EN LA PARTE POSTERIOR DE LA CASA DEL SEÑOR ZUNIGA, PERO, AFORTUNADAMENTE, NO SE REGISTRARON DAÑOS PERSONALES

Anoche, a las once y diez minutos, los ulatistas cometieron un nuevo acto de terrorismo en San Isidro de Coronado, al hacer estallar en la casa del dirigente vanguardista don Adán Zúñiga, una bomba de gran poder explosivo.

Según los informes que al respecto logramos obtener en las horas de la mañana de hoy, numerosos vecinos vieron un ca-

ro 'q' pasaba a gran velocidad por la casa del señor Zúñiga. Cuando el vehículo iba aproximadamente a las 75 varas de la citada residencia, se oyó una terrible explosión que puso en estado de alarma al vecindario, y así, fueron más los vecinos que pudieron comprobar la presencia de este extraño vehículo que, cada vez más rápidamente, se ale-

jaba con rumbo al este. Afortunadamente no se registraron daños personales, en este nuevo y criminal atentado, ya que la bomba fue colocada en la parte posterior de la casa de habitación del señor Zúñiga. Y en esta forma los "valientes" monos partidarios de Ulate han escrito una brillante página más de la gloriosa jornada CIVICA que ellos están llevando a cabo".

300 HOMBRES ULTIMA HORA

en el mantenimiento de la Carretera Interamericana

DOÑA EMILIA DE FERNANDEZ AGREDIDA POR UN GRUPO DE ULATISTAS

LA DISTINGUIDA DAMA SALIA DE SU RESIDENCIA EN MOMENTOS EN QUE SU CASA ERA OBJETO DE LA LAPIDACION POR LA CANALLA ULATISTA, SIENDO AGREDIDA

Un ulatista se lanzó sobre la culta dama y le propinó un fuerte golpe con un garrote.—Doña Emilia cayó inconsciente a causa del fuerte golpe. Los asaltantes huyeron perdiéndose entre las sombras de la noche

Con la repugnancia que tiene que causar forzosamente la relación de hechos que desdichan del grado de cultura de un grupo que, de toda suerte, se ha venido signifi- ficando siempre como cubil de hampones y estofa de lo peor de nuestros medios sociales, nos vamos a ocupar hoy de otro atenta-

do realizado por el ulatismo, de esta vez en perjuicio de una dignísima matrona, cual es doña Emilia G. de Fernández, esposa del estimado caballero y empresario don Mario Fernández A. . . Como advirtiera la señora de Fernández que, amparados a las

Este es todo el personal que ha quedado, y son ellos los encargados de mantener en buenas condiciones más de cuatrocientos kilómetros de carretera

GRANDES GASTOS ESTA DEMANDANDO EL MANTENIMIENTO DE LA CARRETERA, YA QUE SON CONTINUOS LOS DERRUMBES Y LAVADOS QUE AMENAZAN CON DESTRUIR ESA IMPORTANTE VIA

Oficialmente hemos sido informados por altos personeros de la Carretera Interamericana en nuestro país, que en la actualidad existe una planilla de trescientos hombres encargados del mantenimiento de esa importante vía de comunicación.

Este es todo el personal que ha quedado, y son ellos los encargados del mantenimiento de esa importante obra, en la que derrumbes y continuos lavados están amenazando constantemente

te la seguridad de las personas que por ella transitan, y a su vez amenazan con incomunicar a numerosas regiones del país.

Sin embargo, aunque la cuadrilla es pequeña, se están demandando grandes gastos para el mantenimiento de esta importante vía de comunicación, y es muy posible que dentro de poco tiempo haya necesidad de ampliar las cuadrillas, debido a la crudeza del invierno.

Adhesiones Publicadas Hasta Ayer:

CALDERONISTAS ULATISTAS

50.260 17.929

(De las 469 adhesiones publicadas ayer por el ulatismo, únicamente le agregamos al total \$35 nuevas, en vista de que de esas 469 el ulatismo ya había publicado 134 en meses anteriores. Una demostración irrefutable, puede verse en esta misma sección en donde publicamos lo referente a lo que el ulatismo publicó ayer como nuevas adhesiones de Grecia. Dió a conocer de Grecia 184 adhesiones y de esas 184 ya había publicado 104. Como es sabido, esta estadística, que se lleva provincia por provincia, cantón por cantón y distrito por distrito, responde a la realidad)